

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



Protokoll Nr.: 4 Datum: 23.08.2017  
Ort: Vereinshaus in Ruggell Zeit: 19:00 – 21:40 Uhr  
Teilnehmer Rainer Kühnis, Präsident Nadine Gstöhl, Leiterin Veranstaltungen  
Markus Risch, Vizepräsident Roger Steuble, Obmann Fischereiaufseher  
Helmuth Ritter, Kassier Christian Marxer, Leiter Kurswesen  
Gottlieb Sele, Aktuar

Entschuldigt:

Gäste:

Verteiler: FVL Vorstand

	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
1.	<b>Begrüssung</b> Der Präsident begrüsst alle Teilnehmer zur 4. Vorstandssitzung des Fischereivereins Liechtenstein im Vereinsjahr 2017/18.	
2.	<b>Genehmigung des Protokolls</b> Das Protokoll vom 21.06.2017 wird einstimmig genehmigt.	
3.	<b>Korrespondenzen</b> <u>Eingänge</u> Ein Wiederaufnahmeantrag Verfügung ALKVW für Fischzucht 22.06.2017 Konsultation Regierung Wasserrahmenrichtlinie 10.07.2017 Konsultation Regierung Schäden durch Tiere 10.07.2017 Konsultation Regierung Biberkonzept 10.07.2017 Einladung Vorführung Bootsanhänger 20.07.2017 Einladung Landesfischereitag Bayern 11.07.2017  <u>Publikationen</u> RadioL über Parallelgraben August 2017 60 Plus Juli 2017 Äsche im underloft Ruggell August 2017 Nase im muron Mauren Sept. 2017 360° Eschen – Nase Sept. 2017 Panorama Juli 2017 Einblick Vaduz Irkalesbach Juli 2017	

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
4.	<p><b>Wiedereintritte, Ehrungen, Aufnahmen, Austritte &amp; Ausschlüsse</b></p> <p><u>a. Aufnahmen</u> Ein Antrag auf Wiederaufnahme muss der MV 2018 vorgelegt werden</p> <hr/> <p><u>b. Ausschlüsse und Kartensperre</u> - keine</p> <hr/> <p><u>c. Austritte</u> - keine Austritte</p> <hr/> <p><u>d. Stand Einzahlungen Arbeitseinsätze, Strafen etc.</u> - keine Veränderung</p>	
5.	<p><b>Kurzberichte aus den Kommissionen und Arbeitsgruppen</b></p> <p>a. <u>Pro Fisch Alpenrhein</u> Roger Steuble berichtet über die anstehenden Aktivitäten der ProFA. Zudem gibt er bekannt, dass Vorarlberg die Kündigung der Mitgliedschaft bei der ProFA eingereicht hat.</p> <hr/> <p>b. <u>Aus dem Fischereibeirat</u> - Die Anpassung der Verordnung durch die Regierung ist noch nicht erfolgt. - Die nächste Fischereibeiratssitzung findet am 21.10.2017 statt. - Die Fischereiprüfung wird wie gewohnt im September durchgeführt.</p> <hr/> <p>c. <u>ARGEFA</u> Der Präsident berichtet über die Tagung am 8. /9. September in Liechtenstein.</p> <p><b>Beschluss:</b></p> <ul style="list-style-type: none"><li>- Die Kosten für das Abendessen soll durch den FVL übernommen werden. Dies ist auch bei den anderen Mitgliedern so üblich, wenn die Tagung in Ihrem Land stattfindet.</li><li>- Den Teilnehmern der einzelnen ARGEFA Mitgliedern soll auf Wunsch eine Gastkarte für den Binnenkanal abgegeben werden. Dies ist ebenfalls auch bei den anderen Mitgliedern so üblich, wenn die Tagung in Ihrem Land stattfindet.</li></ul> <hr/> <p>d. <u>CIPRA</u> - Die nächste Sitzung findet am 29.08.2017 statt.</p>	

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
6.	<p><b>Rückblick und Vorschau Anlässe</b></p> <p>a. <u>Rückblick Kurse</u> Der Kurs Seefischen wurde abgesagt. Die nächsten Kurse sind im September das Köderbinden, sowie im Oktober das Felchenfischen. Jugendliche, mit Interesse an der Fischereiprüfung, sollen dazu angeschrieben werden.</p> <hr/> <p>b. <u>Parallelgraben</u> Die Unterhaltsarbeiten am Parallelgraben wurden erfolgreich durchgeführt und der Arbeitseinsatzleiter war am Endes des Arbeitseinsatzes mit dem Ergebnis sehr zufrieden.</p> <hr/> <p>c. <u>Fischessen 2017</u> Die Vorbereitungen laufen planmässig. Die Einladung der Ehrengäste erfolgt im üblichen Rahmen der letzten Jahre. Nadine Gstöhl bittet alle um Mithilfe bei der Suche nach geeigneten Sponsoren für die Tombola. Die Tische werden in diesem Jahr nur einreihig aufgestellt, dies soll die Kommunikation unter den Gästen besser ermöglichen.</p> <p>Der Beamer im Gemeindesaal Ruggell muss noch auf seine Tauglichkeit geprüft werden</p> <p><b>Beschluss:</b> Als Fisch des Jahres wird die Elritze gewählt.</p> <hr/> <p>d. <u>Schaaner Wassertag</u> Andrea Buchmann Kühnis und Roger Steuble vertreten den FVL am Schaaner Wassertag vom 09.09.2017.</p> <hr/> <p>e. <u>Aktion Briefkasten mit Leander Marxer</u> Christian Marxer stellt sich bei der Filmproduktion als Profi-Fischer zur Verfügung.</p> <hr/> <p>f. <u>Flusskrebstagung</u> Der Präsident berichtet über den geplanten Ablauf der Tagung vom 21.- 23. September 2017 in Liechtenstein.</p> <hr/> <p>g. <u>Anlässe in Planung</u></p> <p>i. <u>Eröffnung Parallelgraben</u> - verschoben ins 2018</p>	<p>Christian Marxer / sofort</p> <p>Alle /sofort</p> <p>Präsident / sofort</p> <p>Präsident / sofort</p> <p>Roger Steuble</p> <p>Christian Marxer</p>

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
	<p>iii. <u>MV 2018</u> nächste MV am 16. März 2018 im Restaurant Rössle in Schaan.</p>	
7.	<p><b>Kartenwesen &amp; Stausee</b></p> <p>a. <u>Besatzalternativen</u> Roger Steuble berichtet darüber, dass Susanne Rusch von der Fischzucht in Montlingen, als zusätzliche Lieferantin für den Besitz im Stausee Steg gewonnen werden konnte.</p> <p>-----</p> <p>b. <u>Seeblick</u> Roger Steuble berichtet darüber, dass das neu eröffnete Restaurant Seeblick wieder für den Verkauf von Gastkarten für den Stausee Steg gewonnen werden konnte. Der neue Pächter ist Mitglied beim FVL. <b>Beschluss:</b> Für die Verkaufstätigkeit soll der Pächter die Jahreskarte Rhein/Binnenkanal erhalten sowie von der Bezahlung des Mitgliederbeitrages befreit werden.</p> <p>-----</p> <p>c. <u>Druck Stauseekarten</u> Es sind noch genügend Gastkartenblöcke für den Stausee Steg vorhanden.</p> <p>-----</p> <p>c. <u>Abrechnung und Kartenabgabe Stausee</u> Erfolgt regelmässig</p>	<p>Aktuar / sofort</p>
8.	<p><b>Infrastruktur</b></p> <p>a. <u>Fahne</u> Der Präsident legt die Offerte der Fahnenfabrik Sevelen AG für eine neue Fahne mit besserer Qualität vor. Die jetzige Fahne beim Bruthaus in Ruggell ist bei einem Sturm beschädigt worden. <b>Beschluss:</b> Die Fahne soll zum offerierten Preis angeschafft werden.</p> <p>-----</p> <p>b. <u>Fuhrpark</u> Markus Risch wird den Bootsanhänger am 28.08.2017 bei der Motorfahrzeugkontrolle vorführen.</p> <p>-----</p> <p>c. <u>Aquakulturbetrieb</u> - Die Rechenverkleidung sollte demnächst erfolgen. - Um den defekten Ölstandsmesser beim Abwassertank kümmert sich Markus Risch</p>	<p>Präsident / sofort</p> <p>Markus Risch</p> <p>Markus Risch</p>

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
	<p>Für die Wasserzuleitung zum Aussenbecken, sowie den Austausch der Kugelhähnen im Bruthaus, liegt nun die Offerte der Schlosserei u. Installationen Anstalt Bühler vor.</p> <p><b>Beschluss:</b> Die Installation der Wasserzuleitung zum Aussenbecken an der Nordfassade des Bruthauses, sowie der Austausch der Kugelhähnen im Bruthaus, soll zum offerierten Preis in Auftrag gegeben werden.</p> <p>-----</p> <p>c. <u>Fischsterben</u> Der Präsident berichtet darüber, dass es im neu erstellten Behälterungsbecken zu einem mysteriösen Fischsterben mit grösserem Ausmass gekommen ist. Noch ist unklar, welche Ursache zum Fischsterben geführt hat. Dazu laufen noch letzte Untersuchungen. Der Präsident erwähnt dazu speziell, die sehr gut funktionierende und hilfreiche Zusammenarbeit mit dem Amtsleiter Dr. Peter Malin vom Amt für Lebensmittelkontrolle und Veterinärwesen (ALKVW).</p> <p>In diesem Zusammenhang werden auch evtl. Verbesserungsmassnahmen für den Betrieb und den Wasserhaushalt des Beckens diskutiert.</p> <p><b>Beschluss:</b> Für den automatischen und zeitgesteuerten Betrieb der Entleerungspumpe im Behälterungsbecken, soll eine Offerte für einen Schalt- und Steuerkasten bei der Schaltanlagen Frick AG eingeholt werden.</p>	<p>Präsident / sofort</p> <p>Aktuar sofort</p>
9.	<p><b>Budget</b></p> <p>a) <u>Aktueller Stand, Budget 2017</u> Der Kassier informiert darüber, dass der FVL finanziell auf einer gesunden und soliden Basis steht.</p> <p>b) <u>Fischessen Catering</u> keine Veränderung</p> <p>c) <u>Memoryspiel als Gastgeschenk</u> Die finale Auswahl der Bilder wurde durchgeführt und es können nun drei Exemplare zur Ansicht werden.</p>	<p>Nadine Gstöhl / sofort</p>
10.	<p><b>Medien</b></p> <p>a) <u>Facebook</u> Momentan ca. 100 Abonnenten.</p>	
11.	<p><b>Projekte</b> Momentan Behälterungsbecken mit Priorität.</p>	

# Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2017/18



	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
12.	<b>Stand Wissenstransfer im Verein</b> 1. <u>Arbeitsgruppe Wissen</u> - Keine Änderung  2. <u>Binnenkanalmündung</u> - Keine Änderung	
13.	<b>Varia</b> <u>13.1 Weitere Termine</u> Die nächste Vorstandssitzung findet am 04. Oktober 2017, nach Möglichkeit im Restaurant Seeblick, Restaurant Sücka oder im Restaurant Guflina statt.  <u>13.2 Stand Archiv</u> Der Präsident berichtet darüber, dass weitere 10 Ordner digitalisiert und archiviert wurden.  <u>13.3 Druck Gastkarten Binnenkanal und Rhein</u> Die Gastkartenblöcke für den Binnenkanal und den Rhein neigen sich dem Ende zu. <b>Beschluss:</b> Gastkarten für den Binnenkanal und Rhein sollen nur noch in Kreditkartenform, analog der Fischereikarte der Mitglieder, ausgegeben werden. Auf den Druck von Gastkartenblöcken soll daher verzichtet werden.  <u>Besuch bei Regierungsrätin Dominique Gantenbein</u> Nadine Gstöhl wird den Präsidenten begleiten.	Aktuar sofort

Für das Protokoll:

Gottlieb Sele

Aktuar